

Los 940 millones necesarios para que ETB se vea en Navarra provocan otra polémica

UPN dice que el Gobierno «engañó» al Parlamento por no informarle del coste del convenio

MICHEL REMON/DV. PAMPLONA

El convenio firmado por los gobiernos de la Comunidad Autónoma Vasca y de Navarra para la captación de ETB en todo el territorio foral ha suscitado la polémica. El portavoz de UPN, Miguel Sanz, explicó que el Parlamento foral no fue informado del coste del convenio, cifrado en 940 millones, por lo que consideró que el ejecutivo «engañó» a la cámara.

En opinión de Sanz, el acuerdo es «una clara irresponsabilidad» ya que ETB se ve en la actualidad en prácticamente toda Navarra, aunque con alguna deficiencia técnica, y preguntó «de dónde va a salir el dinero». Sanz consideró que con ese montante económico se podía haber rehabilitado e impulsado el ente autonómico Radio Televisión Navarra.

El vicepresidente de UPN recordó su intervención en el Parlamento foral, cuando dijo que el proyecto de captación de ETB podría superar los 200 millones, una cifra que en su día fue calificada por Herri Batasuna como «alarmista». Añadió que no existen partidas presupuestarias para hacer frente al coste del convenio y «que no es un objetivo prioritario para los ciudadanos de Navarra», por lo que opinó que el ejecutivo tripartito PSN-CDN-EA «hace gestos en vez de gobernar» y actúa «como mansos corderos que flojean en los cuartos traseros y se duelen en banderillas cuando se les critica».

Crédito extraordinario

En su opinión, el Gobierno de Navarra «no es consecuente con su política de austeridad para lograr el equilibrio presupuestario y que le ha llevado a recortar el presupuesto de los diferentes departamentos, a reducir la inversión productiva y, quizás, a reducir las ayudas a las viviendas de protección oficial». Sin embargo, Sanz reconoció que es «una realidad» que ETB se ve en la comunidad foral y apuntó como posible vía de financiación la petición por el Gobierno de un crédito extraordinario.

El vicepresidente de UPN manifestó su oposición al futuro acuerdo de creación de un órgano

permanente de cooperación entre las dos comunidades autónomas «porque entendemos que de alguna forma limita la identidad y la capacidad de gestión de nuestra comunidad foral», señaló.

Relaciones fluidas

Sanz explicó que siempre se han posicionado favorablemente a tener unas relaciones fluidas con la Comunidad Autónoma Vasca, «pero somos contrarios a que estas relaciones estén sustentadas en un órgano de cooperación permanente e institucional».

Asimismo, el portavoz de UPN criticó el convenio para la captación de ETB en Navarra por su posible falta de cobertura legal. Recordó que su partido se abstuvo en la sesión del Parlamento foral que aprobó este convenio y señaló que el acuerdo no tiene cobertura legal al incumplir la Ley Orgánica de Telecomunicaciones, que especifica que una televisión autonómica no puede invadir otra comunidad. El vicepresidente de UPN declaró que su formación no recurrirá este convenio, aunque consideró «posible» que lo haga la



Miguel Sanz y Javier Otano./EFE Y TXABARRI

LAS FRASES

- **Miguel Sanz:** «No existen partidas presupuestarias para hacer frente al coste del convenio».
- «El Gobierno actúa como mansos corderos que flojean en los cuartos traseros y se duelen en banderillas cuando se les critica».
- «El convenio sobre ETB limita la identidad y la capacidad de gestión de la comunidad foral».
- «No es un objetivo prioritario para Navarra».
- **Javier Otano:** «No sería justo que los 940 millones los pague una de las partes».

Administración central, institución que finalmente deberá ratificarlo.

Se preguntó por qué el ejecutivo ha esperado a firmar el convenio en este momento, si el Parla-

mento le dio luz verde en junio del año pasado, y al respecto opinó que «quizás, lo que buscaba era que no sea el gobierno socialista el que lo tenga que ratificar sino el del PP».

Otano propone la financiación compartida de la inversión

El presidente del Gobierno Navarro, Javier Otano, que ayer se desplazó a Vitoria para participar en una reunión conjunta de las ejecutivas del PSE-EE y PSN, reconoció que queda por solventar la parte técnica del acuerdo y «ver cómo se afronta la parte económica», según informó Luis Caldevilla.

Otano recordó algunas inversiones hechas en el pasado por Navarra y añadió que la recepción de las emisiones en el territorio

foral supondrá un beneficio para ETB. Debido a este motivo manifestó que no sería justo que los 940 millones previstos como desembolso los pague sólo una de las partes: «Ni el País Vasco ni Navarra tienen que afrontar todo el gasto», señaló.

El pasado miércoles, en el momento de la firma del convenio por Ardanza y Otano, ambos gobiernos ya señalaron que una comisión paritaria estudiará y concretará la cantidad que cada go-

bierno deberá aportar en los próximos tres años para cumplir los objetivos marcados en el texto.

Por otra parte, el presidente navarro reafirmó ayer que el órgano de cooperación permanente entre la CAV y Navarra, estará listo para el verano. Confío en que el Gobierno Vasco acepte el último borrador que le ha remitido el Gobierno de Navarra porque «no hay diferencias sustanciales como para que no se pueda llegar a un acuerdo en breves fechas».

Atutxa opina que no tendrá problemas con Mayor Oreja si le nombran ministro

DV. SAN SEBASTIAN

El consejero vasco de Interior, Juan María Atutxa, declaró ayer en Barcelona que si se confirma el nombramiento del vicesecretario general del PP, Jaime Mayor Oreja, como ministro de Interior él no tendrá ningún problema para estar a su disposición en todo aquello que haga referencia a la lucha contra el terrorismo. Atutxa consideró que es necesario entenderse en las cuestiones relacionadas con el terrorismo. «En esta materia no se puede trabajar de espaldas. Trabajaremos juntos, pero no re-vueltos», señaló. Sobre el diálogo con ETA, el consejero contestó que «por dignidad se ha de ser generoso, pero aún tiene que llegar el momento y eso lo decidirá el Pacto de Ajoura Enea». Añadió que «hay que ser consciente de que enfrente tenemos asesinos, pero también seres humanos».

Expertos de 17 estados analizarán en Gernika los conflictos sociales crónicos

DV. SAN SEBASTIAN

Expertos en tratamiento de conflictos sociales procedentes de diecisiete estados se darán cita en Gernika durante los próximos días 22 y 26 de abril con motivo de las VI Jornadas Internacionales de Cultura y Paz organizada por Gernika Gogoratuz. El director del centro de investigaciones para la paz Gernika Gogoratuz, Juan Gutiérrez, explicó durante la presentación de las jornadas la importancia de la sociedad para sustentar una mesa de negociación para la resolución de conflictos crónicos y añadió que en los dos últimos años la clase política vasca «ha aprendido mucho sobre abrir mesas de negociación y han visto que no basta con querer. Hay que mirar a la sociedad».

HOY SABADO 20
de 9:30 h a 19:00 horas
JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS

TODAS LAS MARCAS

GRAN MERCADO DEL VEHICULO DE OCASION

VOLVO 940 2.3 Royal, SS - AM.
VOLVO 740 2.3 Master II, SS - AK.
VOLVO 440 GLI SS - AJ.
OPEL VECTRA 2.0 GT, 5 puertas, SS - AK.
RENAULT CLIO 1.2 5 puertas, M - HF.
RENAULT 19 Chamade, ABS, SS - AK.
GRAND CHEROKEE 4.0 Limited, NA - AH.
PONTIAC 2.3 16 Válvulas, Año 94.
Y Muchos modelos más...

OPORTUNIDAD UNICA

VEHICULOS DE MENOS DE UN AÑO

VOLVO 850 144 C.V. Familiar, SS - AV. (8 meses)
VOLVO 850 144 C.V. Familiar, M - SV. (8 meses)
VOLVO 850 GLT Automático, SS - AU. (10 meses)
VOLVO 850 TDI Familiar, SS - AW. (2 meses)

Vehículos totalmente revisados por Auto Suecia y hasta con 1 año de garantía

Auto Suecia

Concesionario Oficial para Guipúzcoa.

8º Jauregui, 76 (junto al frontón Galarreta)
Ctra. San Sebastián-Hernani • Tel.: 33 11 31 • HERNANI

VOLVO
Respuesta segura.